
1

La Hoja
PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

Domingo de la Palabra de Dios
Al servicio de una auténtica renovación pastoral y misionera

A fondo: 25 Aniversario del 
Redemptoris Mater
Un grupo de 22 sacerdotes recorre 
en peregrinación la ruta de San 
Pablo en Grecia con motivo
de la efeméride

21 de enero de 2024

Las noticias de la semana:

El 30 de septiembre de 2019, el Papa Francisco enviaba a la Iglesia la carta apostólica Aperuit illis con la que 
instituía el Domingo de la Palabra de Dios, explicando el sentido y la razón de ese día: «Dedicar concreta-
mente un domingo del Año Litúrgico a la Palabra de Dios nos permite, sobre todo, hacer que la Iglesia reviva 
el gesto del Resucitado que abre también para nosotros el tesoro de su Palabra para que podamos anunciar 
por todo el mundo esta riqueza inagotable».
 
Este año lo celebramos el 21 de enero bajo el lema tomado del evangelio según san Juan «Permaneced en 
mi Palabra» (Jn. 8,31), y la Diócesis se suma con una Eucaristía a las 19 h. en la Catedral de Segorbe, presidida 
por nuestro Obispo D. Casimiro. 

www.obsegorbecastellon.es

El Director de Cáritas anima a la 
solidaridad "cada día del año"

D. Casimiro bendice los Retiros de 
Emaús en La Vall d'Uixó



(Viene de portada)
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Punto de mira
El Papa nos regaló Aperuit illis 
al celebrarse el 1600 aniver-
sario de la muerte de san Je-
rónimo, por su gran amor a la 
Escritura. Fue un padre de la 
Iglesia que puso la Biblia en 
el centro de su vida: la tradu-
jo al latín, la comentó en sus 
obras, y sobre todo se esfor-
zó por vivirla. Señala el Papa 
que el santo “había amado 
desde joven la belleza lím-
pida de los textos clásicos 
latinos y, en comparación, 
los escritos de la Biblia le 
parecían, inicialmente, tos-
cos e imprecisos, demasia-
do ásperos para su refinado 
gusto literario”. Sin embargo, 
tuvo un sueño en que el Se-
ñor se le presentaba como 
juez: “Interrogado acerca de 
mi condición, respondí que 
era cristiano. Pero el que es-
taba sentado me dijo: ‘Mien-
tes; tú eres ciceroniano, tú 
no eres cristiano’”. Fue a raíz 
de este sueño cuando se 
dio cuenta de que amaba 
más los textos clásicos que 
la Biblia, y ahí comenzó su 
amor por la Palabra de Dios. 

vida diaria nuestra fe, dan-
do a conocer al único Dios 
verdadero y su Palabra, 
porque todos deben cono-
cer que el Salvador sí que 
existe, que está vivo, que 
actúa en nuestra vida y nos 
escucha, que ha asumido 
nuestros pecados en la cruz 
para regalarnos la eternidad. 
"¿Cómo creerán en aquel de 
quien no han oído hablar?; 
¿cómo oirán hablar de él sin 
nadie que anuncie?” (Rm. 10, 
14), porque "la fe viene de 
la predicación" (Rm. 10, 17). 
Pero también viviendo con-
forme a ella – su Palabra 
- con el testimonio de vida, 
con el ejemplo como forma 
de evangelización, con co-
herencia entre la predicación 
y la propia vida, reflejando la 
fidelidad a Jesucristo. Es de-
cir, vivir una vida de santidad 
– desde la fe, la esperanza y 
la caridad - y testimoniarla a 
los demás. “Brille así vuestra 
luz ante los hombres, para 
que vean vuestras buenas 
obras y den gloria a vuestro 
Padre que está en los cielos”.

Como san Jerónimo, no-
sotros también podemos 
aprender a amar las Sagra-
das Escrituras. Dijo: "Ignorar 
las Escrituras es ignorar a 
Cristo", y -"¿Cómo es posible 
vivir sin la ciencia de las Es-
crituras, a través de las cua-
les se aprende a conocer al 
mismo Cristo, que es la vida 
de los creyentes?". Por eso 
- para conocer a Cristo y la 
vida que se nos ofrece en Él 
- es importante que estemos 
constantemente en contacto 
con la Palabra de Dios: escu-
chándola en cada Eucaristía, 
leyéndola, meditándola, es-
crutándola, con la Lectio Di-
vina, orando con ella…, y dán-
dola a conocer a los demás 
en nuestra sociedad secula-
rizada y descristianizada, en 
la que se vive como si Dios 
no existiese. Porque todos 
tienen necesidad del Evan-
gelio, y para todos ha sido 
revelado, porque el amor 
del Padre tiene como des-
tinatario a todo ser humano. 
En primer lugar, debemos 
hacerlo anunciando en la 

Permaneced en mi Palabra
Este es el lema que se nos propone en este Do-
mingo, pero ¿qué significa permanecer en su Pa-
labra?.
Implica la necesidad de tener una vincula-
ción permanente e íntima con Jesús, por-
que con el cuerpo podemos estar con Él, 
pero nuestro corazón puede estar lejos.  
Para ser cristiano es necesario serle fiel al Señor, 

permanecer en Él, en su Palabra, en su vida, en su 
amor, en su camino... 
Es el único modo de ser discípulo suyo. Del mis-
mo modo que la rama de un árbol por sí misma 
no tiene vida, pues necesita estar unida al tronco 
para recibir la savia, también nosotros necesita-
mos estar unidos a Dios, de quien recibimos el Es-
píritu Santo, para poder ser fecundos y dar frutos.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Permaneced en mi Palabra”

Queridos diocesanos: 

Cada III Domingo del 
Tiempo Ordinario cele-
bramos en toda la Iglesia 
Católica el Domingo de la 
Palabra de Dios. Está de-
dicado especialmente a 
la celebración, reflexión y 
divulgación de la Palabra 
de Dios. Así lo indicó el 
papa Francisco al instau-
rar la Jornada en su Car-
ta Apostólica Aperuit illis, 
de 30 de septiembre de 
2019. 
La Palabra de Dios ocupa 
un lugar central en la vida 
de toda comunidad ecle-
sial y un papel decisivo en 
la vida espiritual de todo 
cristiano en los diferen-
tes ministerios y estados 
de vida. Jesús pide a sus 
discípulos “permaneced 
en mi palabra” (Jn 8, 31), 
como reza el lema de la 
jornada de este año.
La Sagrada Escritura es 
la Palabra escrita del Dios 
vivo. Escrita hace muchos 
siglos, no pertenece al 
pasado. Es la Palabra de 
Dios vivo. Dios nos sigue 
hablando en la Escritura. 
En su origen y raíz está 
el deseo de Dios de co-
municarse a la humani-
dad. Dios abre su corazón 
y designio, muestra su 
rostro, ofrece su amis-
tad e invita a compartir 
con Él su misma vida en 
su Hijo, la Palabra en-
carnada. Dios mismo es 
quien nos habla y quiere 
suscitar nuestra fe, pro-
vocar nuestra conversión 
y liberarnos de nuestras 
esclavitudes. La Palabra 
de Dios pide, por tanto, 
ser leída, proclamada, 
escuchada y acogida sa-
biendo que es Dios mis-
mo quien nos habla aquí 
y ahora. 

Como dice la carta a los 
Hebreos, “la Palabra de 
Dios es viva y eficaz” (Hb 
4, 12). Es una palabra viva 
porque es la Palabra de 
Dios vivo; dicha o escrita 
en un contexto concreto, 
sin embargo, trasciende 
dicho contexto para ser 
contemporánea a todos 
los tiempos, extensiva a 
todos los lugares y diri-
gida a todos. Es una pa-
labra que se pronuncia 
aquí y ahora para cada 
uno de nosotros o para 
una concreta comunidad 
cuando se está leyendo 
o escuchando. El Espíri-
tu Santo que la inspiró, la 
reaviva para salvación de 
quienes la escuchan con 
fe en el presente.
La Biblia no es un simple 
libro de contenido espiri-
tual. Es una Palabra viva 
de Alguien -Dios- que ha-
bla, actúa y se hace pre-
sente a través de ella por-
que quiere entablar con 
nosotros una relación de 
amor que nos va trans-
formando. Dios nos sigue 
hablando en su Palabra 
escrita. Esto pide en pri-
mer lugar saber escuchar 
a Dios. No se trata de un 
simple leer u oír superfi-

cial, sino de escuchar con 
atención y con actitud 
de acogida la Palabra de 
Dios, como hace la Virgen 
María cuando Dios le ha-
bla por medio del ángel 
en la anunciación. Con 
frecuencia leemos o es-
cuchamos la Palabra de 
Dios de un modo distraí-
do: leemos u oímos las 
palabras, pero en realidad 
no escuchamos. Como 
María hemos de estar 
atentos a Dios, para escu-
charle y estar abiertos a 
su novedad y su sorpresa 
en nuestra vida. La escu-
cha atenta y acogedora 
de la Palabra nos irá con-
formando con “la mente 
de Cristo” (1 Cor 2, 16); es 
decir, con su modo de 
pensar, su sensibilidad, 
sus valores, su adhesión 
al Padre y su debilidad 
por los pobres. Así la Pa-
labra nos convierte e in-
troduce progresivamente 
en el proyecto divino de 
la salvación. Nos mueve a 
reconstruir una y otra vez 
el edificio de la comuni-
dad cristiana. Nos ofrece 
luz y consuelo en los mo-
mentos de angustia. Nos 
da aliento y nos llama a 
la fraternidad solidaria, 

nos muestra nuestra fra-
gilidad, nos pide fidelidad 
para cumplir nuestra mi-
sión y nos da esperanza 
para perseverar sin des-
mayo.
Ahora bien, decir que la 
Palabra de Dios es eficaz 
no significa que siempre 
sea efectiva. Para que lo 
sea es necesaria su acogi-
da personal y el compro-
miso por parte de quien 
la escucha de dejarse 
interpelar, transformar y 
salvar. Esto pide a su vez 
perseverancia. Jesús dice 
a sus discípulos “perma-
neced en mi palabra” (Jn 
8, 31). La Palabra de Dios 
es como el espacio vital 
en el que el discípulo de 
Jesús ha de vivir y mante-
nerse en toda su vida y en 
su conducta. La vincula-
ción a Jesús debe ser en 
efecto duradera, pues de 
ello depende la salvación. 
Cuando se abandona esa 
vinculación, se abandona 
también el espacio salví-
fico de la fe, cayendo en 
el ámbito nefasto de la 
muerte y de la munda-
nidad. Permanecer en la 
palabra de Jesús se con-
vierte así en característica 
del verdadero discípulo. 
Ser discípulo de Jesús 
consiste fundamental-
mente en que el discípulo 
se orienta por la palabra 
de Jesús como la señali-
zación única y definitiva, 
como el camino que lleva 
a la Vida.
Celebremos con gozo 
esta Jornada. Que nos 
ayude a valorar la im-
portancia de la Palabra 
de Dios en vida de todo 
cristiano y comunidad 
cristiana. Escuchemos a 
Dios que nos habla en su 
Palabra para crecer como 
comunidad de discípulos 
misioneros.
 
Con mi afecto y bendición

"Nada de lo que damos con generosidad 
u ofrecemos a Dios quedará sin fruto" 
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El pulso de la Diócesis

8 Catequesis de confirmación para adultos. Orga-
nizadas por la Parroquia de Santo Tomás, en Benicàs-
sim, que se van a impartir hasta el mes de abril. Se 
convoca especialmente a los padres de los niños de 
catequesis de la parroquia que no hayan recibido este 
sacramento.

8 Formación para catequistas en Burriana. Bajo la 
dirección del Delegado diocesano para la Cateque-
sis y el Catecumenado, D. Juan Agost, un total de 26 
participantes han profundizado en el Directorio para la 
Catequesis del Pontificio Consejo para la Promoción 
de la Nueva Evangelización.

8 Encuentro en Albocàsser. D. Casimiro mantuvo 
recientemente una reunión con los sacerdotes del Ar-
ciprestazgo que expusieron al Obispo las realidades 
concretas de cada comunidad parroquial. Explicaron 
las dificultades, inquietudes y preocupaciones e ini-
ciativas que llevan a cabo en estas parroquias.

8 Santa Misa en Lledó con los consejos parroquia-
les.  En este Año Jubilar del Lledó, miembros de los 
consejos parroquiales de Santa María, San Vicente, El 
Carmen, San Pedro del Grao, Sagrada Familia y El Sal-
vador, participaron en una Eucaristía que estuvo cele-
brada por el Prior, D. Joaquín Guillamón.

8 Cursillos prematrimoniales. Están organizados 
por la Delegación diocesana para la Familia y la Vida, 
y se celebran en los salones parroquiales de San-
ta María, Castellón (C/Pescadores 19). Se trata de la 
segunda tanda del presente curso pastoral y tendrán 
lugar los viernes a las 20 h., los días 19 y 26 de enero, 
y 2, 9, 16 y 23 de febrero.

8 La perseverancia en el matrimonio. La Hermana   
Catalina Nowak fue la ponente de la quinta charla de 
este curso que ofrece a los matrimonios claves para 
vivir la vida conyugal y familiar. En este caso abordó la 
capacidad de llevar a cabo una decisión a largo plazo 
a pesar de las dificultades, cambios y desafíos que se 
presenten.
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El pulso de la Diócesis
Jóvenes por el Reino de Cristo organiza una peregrinación a Fátima para el mes de febrero

en sí mismos y en el mun-
do, la construcción de la 
tan deseada civilización 
del amor, el Reino del Co-
razón de Cristo. Los jóve-
nes de nuestra Diócesis 
que peregrinen a Fátima 
se unirán a los de Valencia 
para realizar el trayecto en 
autobús, saliendo el vier-
nes 9 de febrero a las 20 h. 
desde Castellón, y desde 
Valencia a las 21 h.; y vol-
viendo el martes 13 de fe-
brero a las 22 h. a Valencia, 
y a las 23 h. a Castellón. 
Una vez en el santuario se 
unirán a otros 800 jóvenes 
de otras partes de España, 
para asistir a charlas, diná-
micas, horas santas, vela-
das…, además de visitar los 
lugares de Fátima.
Las plazas son limitadas. 
Más información a través 
del teléfono: 601 20 10 98.

La Delegación diocesana 
para la Infancia y la Juven-
tud está promocionando 
la peregrinación que Jóve-
nes por el Reino de Cristo 
(JRC) ha organizado del 9 
al 13 de febrero al santua-
rio de Fátima, Portugal.
Se trata de la XXXIII Pe-
regrinación de Jóvenes, 
uno de los dos encuen-
tros que organiza todos 
los años, junto al de Sa-
lamanca, esta agrupación 
de jóvenes de diversos 
Movimientos y parroquias 
que, participando en el 
espíritu del Apostolado de 
la Oración que les anima, 
se unen para rezar y for-
marse juntos, ayudarse 
mutuamente, intercam-
biar ideas y experiencias, 
programar y colaborar en 
actividades de interés co-
mún. En orden a fomentar 

mente la veneración de la 
Eucaristía. Se aborda con 
detalle el primer intento de 
construcción de la Capilla 
de Comunión en la Seo 
bajo la dirección del pre-
lado Ginés de Casanova y 
la lucha entre la Catedral 
de Segorbe y la Cartuja 
de Valldecrist por erigir la 
primera capilla eucarística 
en sus iglesias mayores. 
Resalta la figura del arqui-
tecto Martín de Orinda y su 
participación en el diseño, 
incluyendo las complica-
ciones legales en torno a 
los planos y su posterior 
trabajo en otras obras.

El Doctor en Historia del 
Arte y miembro de la De-
legación Diocesana de Pa-
trimonio, David Montolío; 
es el autor de este artículo 
que examina la historia de 
la Capilla de Comunión en 
la Catedral de Segorbe du-
rante los siglos XVI y XVII. 
Destaca la importancia en 
el contexto de la Contra-
rreforma y la influencia del 
Concilio de Trento. Se en-
foca en la labor organiza-
tiva de la mitra segorbina 
y su Cabildo Catedral para 
adaptar los templos a las 
necesidades contempo-
ráneas del ritual, especial-

Un artículo profundiza sobre la historia de la 
primera cúpula diocesana

vada y tutelada, aunque 
constato, con pesar, espe-
cialmente en Occidente, 
la persistente difusión de 
una cultura de la muerte 
que, en nombre de una 
falsa compasión, descarta 
a los niños, los ancianos y 
los enfermos".
Ya en abril de 2023, los 
obispos españoles se pro-
nunciaron al respecto afir-
mando, entre otros mati-
ces, que "la maternidad 
por subrogación es una 
nueva forma de explota-
ción de la mujer, contraria 
a la dignidad de la perso-
na humana".

En un discurso ante el 
cuerpo diplomático acre-
ditado ante la santa sede, 
el Papa Francisco se ha 
pronunciado sobre la ma-
ternidad subrogada al 
afirmar que ofende gra-
vemente la dignidad de la 
mujer y del niño; y se basa 
en la explotación de la si-
tuación de necesidad ma-
terial de la madre. " Un hijo 
es siempre un don y nunca 
el objeto de un contrato", 
dijo Francisco.
En este sentido, afirmó 
que, "en cada momento 
de su existencia, la vida 
humana debe ser preser-

Papa Francisco:"Un hijo es siempre un don y 
nunca el objeto de un contrato"
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Las noticias de la semana
El director de Cáritas anima a la solidaridad con los más vulnerables "cada día del año"

El director de Cáritas Dio-
cesana de Segorbe-Cas-
tellón, Francisco Mir, 
analizando el nuevo año 
que acaba de comenzar, 
espera que la solidaridad 
con las familias más vul-
nerables “se manifieste 
día a día” y reclama que 
no “nos olvidemos de las 
personas que nos nece-
sitan”. Francisco Mir ha 
vuelto a destacar que 
las acogidas en Cáritas 
Diocesana y en las Cári-
tas Parroquiales e Inter-
parroquiales siguen cre-
ciendo, aumentando el 
número de familias jóve-
nes o en exclusión seve-
ra a las que acompaña la 
entidad. También resalta 
los casos de pobreza in-
fantil en estas familias y 
los problemas de salud 

mental de algunas de 
estas personas en situa-
ción de vulnerabilidad. 
Unas problemáticas que 
Cáritas intentará paliar a 
lo largo de 2024 y que, 
como recuerda Mir, van 
en muchos casos aso-
ciadas a la falta de una 

vivienda digna y de un 
empleo estable.  Para el 
nuevo año espera que “la 
solidaridad se manifieste 
día a día” y reclama que 
“no nos olvidemos de las 
personas que nos ne-
cesitan, porque están a 
nuestro lado”. Asimismo, 

considera que, además 
de la solidaridad, la jus-
ticia, la participación y 
la sostenibilidad son los 
cuatro pilares sobre los 
que pivota el compro-
miso de Cáritas. En 2024, 
Cáritas Diocesana de 
Segorbe-Castellón co-
menzará a aplicar su IV 
Plan Estratégico que se 
prolongará hasta 2026, 
teniendo como núcleo 
central profundizar en la 
atención socio-caritativa 
a favor de las personas 
más vulnerables. El plan 
incide, también, en in-
crementar el número de 
voluntarios y reivindicar 
que los derechos huma-
nos abarquen a toda la 
sociedad y no excluyan 
a los colectivos más in-
defensos.

El apostolado Emaús arranca su andadura en La Asunción de Ntra. Sra, en La Vall

Mons. Casimiro López 
Llorente bendijo la se-
mana pasada la aper-
tura del apostolado pa-
rroquial Emaús en La 
Asunción de Nuestra 
Señora, en La Vall d'Uixó. 
Fue en el transcurso de 
una Eucaristía en la que 
participaron las mujeres 
y hombres que forman 
parte del apostolado en 
la Diócesis de Segor-
be-Castellón.
Precisamente fue un 13 
de enero, pero en 2019, 
cuando D. Casimiro ben-
dijo este apostolado en 
la Diócesis de Segor-
be-Castellón, y en octu-
bre de ese mismo año se 
celebró el Primer Retiro 
de Emaús de la Diócesis 
adscrito a la parroquia 
de la Santísima Trinidad. 
A día de hoy, se han ce-

lebrado un total de 8 re-
tiros de mujeres y 5 de 
hombres y más de 400 
personas han vivido o re-
vivido la experiencia de 
los discípulos de Emaús. 
En su homilía, D. Casi-
miro destacó tres pala-
bras: llamada, encuen-
tro y mediación. En este 

sentido puso en valor la 
llamada a ser testigos 
misioneros de todos los 
bautizados, facilitando el 
encuentro personal con 
Jesucristo Resucitado en 
nuestro entorno personal 
y parroquial, siguiendo el 
ejemplo de servicio del 
mismo Jesús. Emaús, dijo 

D. Casimiro, «es un movi-
miento, católico, eclesial, 
parroquial y diocesano» 
y «doy gracias a Dios por 
vosotros, por los jóvenes 
de Effetá, y os animo a 
permanecer firmes en el 
discipulado y en la mi-
sión y llevar a otros al en-
cuentro con el Señor».
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A fondo

Este año se cumplen 25 años de la existencia del Se-
minario Redemptoris Mater en la Diócesis de Segor-
be-Castellón. Para celebrarlo, los presbíteros formados 
en este seminario, se han trasladado a Grecia para rea-
lizar una peregrinación siguiendo las huellas de san Pa-
blo. Durante cinco días, han visitado Filipos, Tesalónica, 
Atenas y Corinto y otros lugares en los que el apóstol 
evangelizó. Junto al rector, Pablo Vela, han participado 
en la peregrinación 22 sacerdotes del Redemptoris Ma-
ter, los dos diáconos recientemente ordenados, Eduardo 
Zapata, que fue el rector durante 15 años, y 3 miembros 
del equipo itinerante del Camino Neocatecumenal.
El viaje se ha concebido como una oportunidad de co-
munión entre todos los presbíteros, una ocasión, como 
afirma D. Pablo Vela, "para dar gracias al Señor por todo 
el amor que ha derramado sobre este Seminario y sobre 
nuestra Diócesis en estos años". Con el deseo de que los 
frutos de esta peregrinación para el conjunto de sacer-
dotes participantes sean las palabras del propio apóstol: 

“Para mí la vida es Cristo y una ganancia el morir”, los 
días de convivencia fraterna les han unido más a Cristo 
siguiendo las huellas del propio San Pablo. De hecho, 
seguir los pasos del apóstol significa impregnarse del 
entusiasmo de este apóstol, posiblemente una de las 
figuras más influyentes en la historia del cristianismo, 
que asentó con su vida los pilares de la fe católica que 
compartimos hoy. El Seminario nació en la Diócesis el 
ocho de diciembre de 1999, en el marco de la Vigi-
lia de la Inmaculada Concepción en la Concatedral 
de Santa María, Castellón, con la firma del decreto de 
erección canónica por parte del entonces Obispo, D. 
Juan Antonio Reig, lo que supuso su reconocimiento 
oficial y jurídico, ya que venía funcionando ad experi-
mentum desde el 20 de septiembre de 1998 al reci-
bir el proyecto la bendición del Papa Juan Pablo II. El 
Redemptoris Mater, junto con el Mater Dei, forman los 
dos pulmones con los que respira la evangelización 
dentro y fuera de la Diócesis.

Un grupo de 22 sacerdotes recorre en peregrinación
la ruta de San Pablo en Grecia

25 Aniversario del Seminario Diocesano Redemptoris Mater

El Redemptoris Mater en cifras
Durante el curso 2011-12, 
el Seminario llevó a cabo 
la reforma de la antigua 
Casa de Espiritualidad 
de Betxí donde, desde el 
6 de enero del 2013, vi-
ven los seminaristas y el 
equipo de formadores. El 
Obispo de Segorbe-Cas-
tellón, Mons. Casimiro 
López Llorente, bendi-
jo las obras en un acto 
al que asistieron los dos 
seminarios diocesanos. 
Los Seminarios Redemp-
toris Mater, nacidos de la 
experiencia del Camino 
Neocatecumenal, son 
uno de los frutos más no-
vedosos surgidos de la 
renovación Conciliar del 

Vaticano II, al ser al mis-
mo tiempo Seminarios 
Diocesanos, Internacio-
nales y Misioneros. Los 
seminaristas que en este 

Seminario se forman, se 
preparan para ser orde-
nados como sacerdotes 
de la Diócesis de Segor-
be-Castellón, de quie-

nes dispone plenamente 
el Obispo para enviar-
los a cualquier parte del 
mundo, sirviendo a la 
Iglesia especialmente en 
los lugares donde mayor 
sea la necesidad.
Desde su nacimien-
to hasta ahora tres han 
sido los rectores:  D. Rafa 
Reig, D. Eduardo Carlos 
Zapata, y el actual, D. 
Pablo Vela de Marco. A 
lo largo de su trayecto-
ria en nuestra Diócesis, 
se han ordenado un total 
de 25 presbíteros y dos 
diáconos. En el momen-
to actual hay 13 semina-
ristas, 9 en la casa y 4 en 
misión.
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PRIMERA LECTURA
Jonás 3, 1-5. 10

El Señor dirigió la palabra por 
segunda vez a Jonás. Le dijo 
así: Ponte en marcha y ve a la 
gran ciudad de Nínive; allí les 
anunciarás el mensaje que 
yo te comunicaré. Jonás se 
puso en marcha hacia Nínive 
siguiendo la orden del Señor. 
Nínive era una ciudad inmen-
sa; hacían falta tres días para 
recorrerla. Jonás empezó a 
recorrer la ciudad el primer 
día, proclamando: «Dentro 
de cuarenta días, Nínive será 
arrasada». Los ninivitas creye-
ron en Dios, proclamaron un 
ayuno y se vistieron con rudo 
sayal, desde el más importan-
te al menor. Vio Dios su com-
portamiento, cómo habían 
abandonado el mal camino, 
y se arrepintió de la desgracia 
que había determinado en-
viarles. Así que no la ejecutó.

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 24

R/. Señor, enséñame tus ca-
minos.
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Señor, enséñame tus cami-
nos, instrúyeme en tus sen-
das: haz que camine con 
lealtad; enséñame, porque tú 
eres mi Dios y Salvador. R

Recuerda, Señor, que tu ter-
nura y tu misericordia son 
eternas; de mí con misericor-
dia, por tu bondad, Señor. R

El Señor es bueno y es recto, 
y enseña el camino a los pe-
cadores; hace caminar a los 
humildes con rectitud, ense-
ña su camino a los humildes. 
R

SEGUNDA LECTURA
1 Cor 7, 29-31

Digo esto, hermanos, que 
el momento es apremiante. 
Queda como solución que los 
que tienen mujer vivan como 
si no la tuvieran; los que lloran, 
como si no lloraran; los que 
están alegres, como si no se 
alegraran; los que compran, 
como si no poseyeran; los 
que negocian en el mundo, 
como si no disfrutaran de él: 

El Papa
de cerca

Un famoso dicho atribuido 
a Abba Antonio, el primer 
gran padre del monacato, 
dice así: "Quita la tentación 
y nadie se salvará". Los san-
tos no son hombres que se 
han librado de la tentación, 
sino personas bien cons-
cientes de que en la vida 
aparecen repetidamente 
las seducciones del mal, 
que hay que desenmasca-
rar y rechazar. Todos noso-
tros tenemos experiencia 
de esto, todos: que te sale 
un mal pensamiento, que 
te vienen ganas de hacer 
esto o de hablar mal del 
otro... Todos tenemos ten-
taciones, y todos tenemos 
que aprender a compor-
tarnos en esas situaciones. 
Hay muchas personas que 
se “autoabsuelven”, que 
piensan que "están bien", 
"en lo correcto" - "No, yo 
estoy bien, soy bueno, soy 
buena, no tengo estos pro-
blemas". Pero ninguno de 
nosotros está bien; cada 
uno de nosotros tiene tan-
tas cosas que arreglar, y 
también tiene que vigilar. 
Y a veces sucede que va-
mos al Sacramento de la 
Reconciliación y decimos, 
con sinceridad: “Padre, 
no sé si tengo pecados…”. 
Pero eso es falta de cono-
cimiento de lo que pasa en 
el corazón. Todos somos 
pecadores, y un poco de 
examen de conciencia, nos 
hará bien. De lo contrario, 
corremos el riesgo de vi-
vir en tinieblas, porque ya 
nos hemos acostumbra-
dos a la oscuridad, y ya no 
sabemos distinguir el bien 
del mal.  Todos debemos 
pedir a Dios la gracia de 
reconocernos pobres pe-
cadores, necesitados de 
conversión, conservando 
en el corazón la confianza 
de que ningún pecado es 
demasiado grande para la 
infinita misericordia de Dios 
Padre.

Aula Pablo VI
(03-01-24)

Combate espiritual
Papa Francisco

porque la representación de 
este mundo se termina.

EVANGELIO
Marcos 1, 14-20

Después de que Juan fue en-
tregado, Jesús se marchó a 
Galilea a proclamar el Evan-
gelio de Dios; decía: «Se ha 
cumplido el tiempo y está 
cerca el reino de Dios. Con-
vertíos y creed en el Evange-
lio».
Pasando junto al mar de Gali-
lea, vio a Simón y a Andrés, el 
hermano de Simón, echando 
las redes en el mar, pues eran 
pescadores. Jesús les dijo: 
«Venid en pos de mí y os haré 
pescadores de hombres». In-
mediatamente dejaron las re-
des y lo siguieron. 
Un poco más adelante vio a 
Santiago, el de Zebedeo, y 
a su hermano Juan, que es-
taban en la barca repasan-
do las redes. A continuación 
los llamó, dejaron a su padre 
Zebedeo en la barca con los 
jornaleros y se marcharon en 
pos de él.


